REGIOFOND

Investieren in die Zukunft

REGIO CARD

Punkte für den regionalen Aufstieg

ARBEIT FÜR ANHALT

Eine Region hilft sich selbst

Aus dem Dessauer "Pakt für Arbeit" im Jahr 2000 entstanden zahlreiche Initiativen zur wirtschaftlichen Stärkung der Region.

Dessauer Modell



Post am Bahnhof - Bürger- und Kulturstätte

150 regionale Unternehmen bilden heute einen regionalen Wirtschaftsring und nutzen Verrechnungskonten und Regiogeld.

Ein Dutzend "Existenzgründungen im Team" und über 100 zusätzliche Arbeitsplätze wurden geschaffen.

Einige hundert Bürgerinnen und Bürger handeln aktiv und in dem gemeinsamen Bewusstsein, mit Regiogeld, regionalen Wirtschaftskreisläufen und mit regionaler Kooperation die gemeinsamen Lebensgrundlagen nachhaltig zu sichern und zu verbessern.



Arbeit für Anhalt e.V. Eine Initiative für mehr Beschäftigung

www.arbeit-fuer-anhalt.de

DESSAU

Der Regionalfond bildet sich durch den Umtausch von EUR in Dessauer Mark, da es keinen Rücktausch in EUR gibt. Er soll durch weitere Zuwendungen, Bürgschaften und öffentliche Mittel zu einem revolvierenden Fond zur Finanzierung regionaler Projekte und Unternehmen werden.

"In der regionalen Ökonomie kann ein Arbeitsplatz mit 50.000 EUR geschaffen werden, in der Großchemie mit 500.000 EUR." Klemens Koschig, Oberbürgermeister Dessau

Finanzierung durch Contracting

"Arbeitsplatz-Contracting" ist ein neuer Weg, um benachteiligte Menschen am Arbeitsmarkt durch gezielte Schulung und Unterstützung zu befähigen, sich einen neuen Arbeitsplatz in einem Unternehmen oder als Freiberufler selbst zu schaffen.

"Bildungs-Contracting" verhilft Unternehmen zu besseren Ergebnissen dank zusätzlicher Qualifizierung ihrer Mitarbeiter, ohne finanziell in Vorleistung gehen zu müssen.

"Finanzierungs-Contracting" ist eine von 12 alternativen Finanzierungsformen, um die finanziellen Ressourcen regionaler Unternehmen zu stärken. Regiogeld und Barterfinanzierungen gehören zu diesen alternativen Finanzierungsformen.









Unsere Regio Card ist ein "regionales Rabattmarkenheft". Wer regional einkauft, erhält einen Bonus in Regiogeld. Der Bonus fließt an die

örtlichen Vereine und regionalen Anbieter zurück.

Unser Ziel ist eine Geldkarte mit Doppelfunktion (Regiogeld und EUR), sowie eine Differenzierung in Nutzergruppen, beispielsweise Senioren, Schüler, Studenten und Touristen.

Ein Beispiel ist das Kartensystem der RES in Belgien.

"Jeder Blick in die Zukunft verlangt eine realistische und möglichst umfassende Analyse der Vergangenheit." Jens Bullerjahn, Finanzminister Sachsen-Anhalt (2003)



Initiative Dessau - Arbeit für Anhalt e.V., Bitterfelder Str. 43, 06844 Dessau Tel. 0340-5034470, Steuer-Nr. 114/142/01840 , Amtsgericht Dessau VR 496

REGIOGELD

"Blüten" für blühende Landschaften

BARTERRING

Unternehmer die was unternehmen

TAUSCHRING

Menschen mit Talenten



DeM

Das Dessauer Regionalgeld ist die Dessauer Mark, kurz DeMark genannt.

"Es fehlt an Geld, nun gut, so schafft es denn" Johann Wolfgang von Goethe (Faust II)



Ein Beispiel für Regiogeld in Deutschland ist der seit 1909 bestehende

Bethel in Bielefeld, den dort die Sparkassen ausgeben.



Mit Barter (engl. tauschen) bezeichnet man Verrechnungsringe. Unternehmen erhalten Konten und können mit einer zweiten Währung, die keine EUR erfordert, bezahlen. Jede Leistung wird mit Gegenleistung bezahlt, nicht mit Geld.

Geschäfte, die Regiogeld einnehmen, können diese Einnahmen auf ihr Barterkonto einzahlen und erhalten so ein breites Einkaufs-Angebot.

Mit Partnerringen in aller Welt kann Import und Export betrieben werden. Regionalpolitisch genial: Jeder EUR der für Import abfließt kehrt zwangsweise über den Export in die eigene Region zurück.

"Ich unterstütze die Anhalt Dessau AG" Hubert Ernst, Sparkassendirektor Dessau

Ob Autoleasing, Gebäudesanierung, Bürgschaftskredite, Werbung oder Schulung, immer kann die empfangene Leistung mittels eigener Leistung "abgearbeitet" werden, EUR sind nicht wirklich nötig.

Ein Beispiel ist die WIR-Bank in der Schweiz.





Der Tauschring ist ein Barter-Ring für Privatleute, mit Privatkonten. Gebucht werden Zeiteinheiten, sog. Talente (1 Talent = 10 Minuten Arbeit). Gewerbliche Tätigkeiten sind tabu, Schwarzarbeit ist nicht gewollt und führt zum Ausschluss.

Talente können in Regiogeld gewechselt werden und umgekehrt. Allerdings niemals in EUR. Bezahlt wird mittels Talente-Scheck, der Kontostand ist über Online-Banking einsehbar.

Unser Ziel ist ein Zeitkaufhaus, in dem gegen Talente gebrauchte Waren gekauft und verkauft werden können. Auch Kredite, Bürgschaften und Gutscheine in Zeit (Talenten) sind für uns vorstellbar.

Wir sind an Talenten reich gesegnet. Wir müssen sie nur nutzen.

Die Finanzierung des Dessauer Modells:

- Barter-Ring: 5% Gebühr pro Kontenbewegung
- Talente-Ring: 1 Talent Gebühr pro Monat
- DeM: 10 Cent pro Schein alle 4 Monate
- Regiocard: 1 Talent Gebühr pro Monat
- Alle Konten und Kredite sind zinsfrei.

